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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE CORUCHE 
 

ACTA Nº 2 
SESSÃO ORDINÁRIA DE 23 DE FEVEREIRO DE 2007 

------- Aos vinte e três dias do mês de Fevereiro de dois mil e sete, nesta Vila de Coruche, Paços 
do Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, em Sessão Ordiná-
ria, cuja Mesa era composta pelo Primeiro Secretário Fernando Aníbal Serafim, desempenhando 
funções de Presidente da Mesa, pelo Segundo Secretário Célia Maria Azevedo Reis, desempe-
nhando funções de Primeiro Secretário e pelo Vogal Ilídio António Martins Serrador, Presidente 
da Junta de Freguesia de Fajarda, que foi convidado a desempenhar funções de Segundo Secretá-
rio (Coligação Democrática Unitária). ----------------------------------------------------------------------  
------- Verificou-se a presença dos seguintes Vogais: ---------------------------------------------------  
------- José João Henriques Coelho, Filipe Claro Justino, Isabel Maria Bernardina Ferreira, 

Ernesto Cordeiro, Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Mário Alberto Bruno Portela Freitas Boieiro 
e Artur Fernando Salgado (Partido Socialista). ------------------------------------------------------------  
------- Armando Rodrigues, Rui Miguel Friezas Aldeano, Valter Peseiro Jerónimo e Diamantino 

Marques Ramalho (Coligação Democrática Unitária). ---------------------------------------------------  
-------  Carlos Manuel de Almeida Príncipe Ceia e Maria de Fátima Franco Elvas Ferreira Bento 

(Partido Social Democrata). ----------------------------------------------------------------------------------  
------- Joaquim Rodrigo dos Santos Paulino (Presidente da Junta de Freguesia de Biscainho - 

Coligação Democrática Unitária), Francisco Guilherme Godinho (Presidente da Junta de Fregue-
sia de Branca - Coligação Democrática Unitária), Jacinto Amaro de Oliveira Barbosa (Presidente 
da Junta de Freguesia de Coruche - Partido Socialista), Luís Alberto Ferreira (Presidente da Jun-
ta de Freguesia de Couço - Coligação Democrática Unitária), Mário Isidro das Neves Ribeiro 
(Presidente da Junta de Freguesia de Erra - Partido Socialista), Joaquim Gonçalves Banha (Pre-
sidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato - Partido Socialista) e António Vaz da Venda 
(Presidente da Junta de Freguesia de São José da Lamarosa - Partido Socialista). -------------------  
------- Não estavam presentes os seguintes Vogais: Luisa Pinheiro Portugal (Partido Socialista) 

e Francisco Artur Gomes Gaspar (Partido Social Democrata). ------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa deu conhecimento das seguintes ausências à presente Sessão e res-

pectivas substituições, de conformidade com os Artigos 78º e 79º da Lei N.º 169/99, de 18 de 
Setembro, com a redacção da Lei N.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. -------------------------------------  
------- Carta da Presidente da Assembleia, Fernanda Maria Ferreira de Carvalho Pinto, dando 

conhecimento da sua ausência à presente Sessão e solicitando a sua substituição pelo membro a 
seguir na lista da Coligação Democrática Unitária. -------------------------------------------------------  
------- Encontrando-se presente o membro a seguir na lista da Coligação Democrática Unitária, 

Valter  António  Pereira  Barroca,  foi  pelo  Presidente  da  Mesa  convidado  a  tomar o cargo 
de Vogal.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Carta do Vogal Manuel Santos Coelho dando conhecimento da sua ausência à presente 
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Sessão e solicitando a sua substituição pelo membro a seguir na lista da Coligação Democrática 
Unitária.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Encontrando-se presente o membro a seguir na lista da Coligação Democrática Unitária, 

José Francisco Caroço, foi pelo Presidente da Mesa convidado a tomar o cargo de Vogal.---------  
------- Carta do Vogal Rui Manuel Borlinhas Afeiteira dando conhecimento da sua ausência à 

presente Sessão e solicitando a sua substituição pelo membro a seguir na lista da Coligação 
Democrática Unitária.-----------------------------------------------------------------------------------------  
------- O  membro  a  seguir  na  lista  da Coligação Democrática Unitária, não se encontrava 

presente.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Carta do Vogal António Gomes de Jesus dando conhecimento da sua ausência à presente 

Sessão e solicitando a sua substituição pelo membro a seguir na lista do Partido Socialista. -------  
------- O membro a seguir na lista do Partido Socialista, Maria Eulália Medinas Relvas Ferreira 

Faustino, informou por escrito a sua impossibilidade de poder estar presente.------------------------  
------- Encontrando-se presente o membro a seguir na lista do Partido Socialista, José Dionísio, 

foi pelo Presidente da Mesa convidado a tomar o cargo de Vogal. -------------------------------------  
------- Verificado o quorum, com a presença de vinte e seis membros, o Presidente da Mesa 

declarou aberta a Sessão às vinte e uma horas e vinte minutos, com a seguinte Ordem do Dia: --  
------- Ponto Um - Tomada de Posse do Conselho Municipal de Segurança ---------------------  
------- Ponto Dois - Projecto  de  Regulamento  do  Arquivo da Câmara Municipal de 

Coruche --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Ponto Três - Projecto de Alteração ao Regulamento das Creches Municipais----------  
------- Ponto Quatro - Valores por Unidades Medidas de Execução Previstos no Regula-

mento Municipal de Urbanização e Edificação---------------------------------------------------------  
------- Ponto Cinco - Actividade e Situação Financeira do Município-----------------------------  
------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Dionísio Simão Mendes e os Vereado-

res Joaquim Filipe Coelho Serrão, Francisco Silvestre de Oliveira, Nelson Fernando Nunes Gal-
vão e António Joaquim Soares. ------------------------------------------------------------------------------  
-------------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------- 
------- APROVAÇÃO DAS ACTAS DAS SESSÕES ANTERIORES:- O Presidente da Mesa  

colocou  à  apreciação  a  Acta  da  Sessão  Extraordinária  de  vinte  e  nove  de  Novembro  de 
dois mil e seis.--------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte e cinco votos a favor e a abstenção da 

Vogal Mara Coelho, aprovar a presente Acta. -------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa colocou à apreciação a Acta da Sessão Ordinária de quinze de 

Dezembro de dois mil e seis. ---------------------------------------------------------------------------------  
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------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a presente Acta. -------------------------  
------- O Presidente da Mesa colocou à apreciação a Acta da Sessão Extraordinária de dezanove 

de Janeiro de dois mil e sete. ---------------------------------------------------------------------------------  
------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte e cinco votos a favor e a abstenção do 

Vogal Mário Boieiro, aprovar a presente Acta.------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa deu conhecimento da correspondência com o registo número um 

a cinquenta e nove, cujo mapa foi distribuído a todos os Vogais.---------------------------------------  
------- Seguidamente deu a palavra aos Vogais. ----------------------------------------------------------  
------- O Vogal Carlos Ceia referiu: Gostava de falar de um problema que me tem vindo a preo-

cupar, relacionado com a actuação dos Bombeiros Municipais, como eleito nesta Assembleia 
Municipal, como médico e eventualmente como utilizador. ---------------------------------------------  
------- Tenho constatado várias situações: -----------------------------------------------------------------  
------- Ocorrência de fogos relativamente perto em que as corporações de outros Concelhos che-

gam primeiro ao local que os Bombeiros Municipais de Coruche; -------------------------------------  
------- Vários casos de doentes que não vão fazer tratamentos, inúmeras vezes, e que nem sequer 

são avisados; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Acidentes em que não são cumpridos alguns regulamentos estipulados, como o que ocor-

reu, há pouco tempo, no Bairro da Serração, em que a viatura de desencarceramento se encontra-
va apenas com dois Bombeiros e suponho que deve ter o acompanhamento de cinco Bombeiros;  
------- Doentes que ficam horas no Centro de Saúde à espera de uma ambulância para os trans-

portar a suas casas. Faço lembrar um caso que se passou comigo, há uma semana atrás, em que o 
doente esteve das 11 às 15 horas, no Centro de Saúde, acamado numa maca; ------------------------  
------- Na passada Terça-Feira, estava na Urgência e aconteceu igualmente uma situação extre-

mamente grave de vida ou morte, motivada por uma intoxicação, em que estive vinte e cinco 
minutos à espera de uma ambulância.-----------------------------------------------------------------------  
------- Não compreendo todas estas situações. Há qualquer coisa que está mal. ---------------------  
------- Estou em Coruche há vinte e sete anos e sempre tive orgulho e apreço pelo trabalho 

desenvolvido pelos Bombeiros, mesmo quando não havia em Coruche as disponibilidades nem 
os meios auxiliares de diagnóstico que hoje existem, a rede viária era péssima e também não 
havia  protocolos  com  os  táxis  para o transporte de doentes, que em muito veio aliviar os 
Bombeiros.------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Gostava que o Senhor Presidente da Câmara explicasse a situação que se está a passar 

hoje em Coruche. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Numa altura em que se fala num Serviço de Urgência Básica em Coruche, as prioridades 

é o tempo de deslocamento da situação de emergência ao Centro de Saúde e essa situação vai -
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toda cair por terra quando as demoras são grandes. -------------------------------------------------------  
------- Não sei se os Bombeiros são insuficientes, mas, há pouco tempo, aprovamos a proposta 

de Alteração ao Quadro de Pessoal. -------------------------------------------------------------------------  
------- Por outro lado, fala-se também num protocolo com uma nova Associação de Bombeiros, 

quando já existe uma Associação de Bombeiros.----------------------------------------------------------  
------- Há uma série de coisas que eu não percebo e que são importantes para o Concelho, inde-

pendentemente das críticas que se queiram fazer. ---------------------------------------------------------  
------- Dado ocorrer hoje, passado um ano do mandato, a tomada de posse do Conselho Munici-

pal de Segurança, penso que deve ser esta entidade a analisar estas situações. -----------------------  
------- A partir deste momento o Vogal Francisco Artur Gomes Gaspar (Partido Social 

Democrata) passou a participar nos trabalhos, pelas vinte e uma horas e trinta e cinco 
minutos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Assembleia passou a ter a presença de vinte e sete membros. ---------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: Registei as considerações feitas pelo Vogal Carlos Ceia, 

mas, neste momento, não tenho informações ou capacidade para responder e discutir ponto por 
ponto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- É um facto que os Bombeiros lutam com dificuldades em relação à resposta, nomeada-

mente de transporte de doentes. Por se reconhecer tal situação, a Câmara decidiu adjudicar uma 
viatura de nove lugares para transporte de doentes, que está adaptada também para cadeira de 
rodas, a qual chegou esta semana. ---------------------------------------------------------------------------  
------- A nossa perspectiva é que esta viatura vá aliviar muito relativamente ao pessoal e à afec-

tação de ambulâncias. Sabemos que muitas vezes uma ambulância só transporta um doente e tem 
dois Bombeiros afectos a esse serviço. A viatura de transporte de doentes de nove lugares tem de 
ser bem aproveitada, esperamos que os nove doentes ao serem conduzidos a tratamentos só com 
dois Bombeiros, é uma mais valia, é uma vantagem e conseguiremos melhores resultados e mais 
eficácia desse mesmo transporte. ----------------------------------------------------------------------------  
------- A questão que colocou da chegada primeiro de Bombeiros de corporações vizinhas a 

fogos, penso que isso não é relevante, muitas vezes também acontece o contrário com os Bom-
beiros de Coruche relativamente a outras corporações.---------------------------------------------------  
------- Não sei qual é o local concreto a que o Senhor Vogal se refere. -------------------------------  
------- O Vogal Carlos Ceia referiu: O fogo que ocorreu na Agolada. Fui a primeira pessoa a 

chegar ao local. ------------------------------------------------------------------------------------------------   
------- O  Presidente  da  Câmara  afirmou:  A  corporação  de  Coruche  não  chegou   depois 

das outras.-------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Carlos Ceia referiu: A primeira que chegou ao local foi a de Almeirim. Fui eu 
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que falei com os Bombeiros de Almeirim. -----------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: Se foi o incêndio que ocorreu junto ao pontão da Agola-

da, não é verdade, eu estive lá e não vi as coisas assim. Assisti ao incêndio praticamente desde o 
princípio, vivi a situação e de facto foi fundamental a chegada de outras corporações de Bombei-
ros a nível distrital, numa altura em que o fogo podia ter alastrado, pois chegou-se a ter algum 
receio em relação à zona habitada dos Foros.--------------------------------------------------------------  
------- Na minha opinião, o que é importante é alguém que chegue o mais rápido possível. Aliás 

essa questão está retratada naquilo que foi a incidência de incêndios no Concelho de Coruche 
durante o ano que passou, com o esforço dos Bombeiros de Coruche e dos Sapadores Florestais e 
com a intervenção eventualmente de outras corporações, a área ardida foi mínima em relação a 
outros Concelhos.----------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Em relação às outras situações que falou, vou tentar perceber quando é que aconteceram 

e como é que aconteceram. Se me puder dar alguns dados no final da reunião, era fundamental 
para perceber o que se passou e depois prestar a devida informação. ----------------------------------  
------- O Vogal Carlos Ceia referiu: Na Terça-Feira de Carnaval ocorreu o caso da intoxicação e 

fez na Terça-Feira uma semana o caso do doente que esteve 4 horas no Centro de Saúde à espera 
de uma ambulância. -------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: Relativamente à nova Associação de Bombeiros, não sei 

porque é que isso pode ser motivo de incómodo ou de preocupação. Já discutimos essa matéria 
numa reunião de Câmara e também foi colocada a questão do porquê de uma nova Associação 
de Bombeiros e o porquê de um outro protocolo. ---------------------------------------------------------   
------- As Associações são os cidadãos que as fazem. Havia uma Associação de Bombeiros e 

agora há duas. A que existia recusava-se a prestar algum tipo de serviço, que era entendido como 
importante, nomeadamente o transporte de doentes. Esta nova Associação de Bombeiros está 
disponível para colaborar no transporte de doentes. ------------------------------------------------------  
------- A Câmara é livre de fazer protocolos com as Associações de Bombeiros existentes, con-

forme for mais conveniente para o socorro e o atendimento dos munícipes. Não há uma duplica-
ção de serviços, há uma Associação de Bombeiros que presta um tipo de serviços e há uma outra 
que presta outro tipo de serviços.----------------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Luís Alberto referiu: Queria propor que através desta Assembleia se enviasse 

uma saudação sobre o evento que irá decorrer este fim de semana no Concelho de Mora, V Feira 
Nacional do Tomate, que apesar de não ser no nosso Concelho, a organização também tem repre-
sentantes dos nossos produtores de tomate. Acho que é um evento de muita importância e relevo 
para esta actividade agrícola e para o desenvolvimento sócio-económico da região e do país. -----  
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--------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------- 
------- PONTO UM - TOMADA DE POSSE DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGU-

RANÇA:- O Presidente da Mesa deu conhecimento que de conformidade com o Artigo 9º da Lei 
N.º 33/98, de 18 de Julho, a Assembleia Municipal irá proceder ao acto de Tomada de Posse do 
Conselho Municipal de Segurança, cujo respectivo Auto, fica como anexo, fazendo parte inte-
grante da presente Acta. --------------------------------------------------------------------------------------  
------- Os membros que não tomaram posse, tal acto deverá ocorrer na próxima Sessão. ----------  
------- O Presidente da Mesa referiu ainda: Em nome da Assembleia Municipal quero agradecer 

a vossa presença e também desejar que este Conselho Municipal de Segurança funcione em prol 
da segurança e tranquilidade do Concelho de Coruche. Temos esperança que o trabalho neste 
mandato seja mais proveitoso do que no mandato anterior, pois o Conselho reuniu poucas vezes. 
Pensamos que é com uma maior participação e envolvimento dos elementos deste Conselho que 
tal será possível, nomeadamente do Senhor Presidente da Câmara. ------------------------------------  
------- PONTO DOIS - PROJECTO DE REGULAMENTO DO ARQUIVO DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE CORUCHE:- Foi presente o ofício número oitocentos e nove de vinte e qua-
tro de Janeiro de dois mil e sete da Câmara Municipal de Coruche, anexando o Projecto de Regu-
lamento do Arquivo da Câmara Municipal de Coruche, que foi aprovado por unanimidade, em 
sua Reunião Ordinária de dezassete de Janeiro de dois mil e sete, o qual fica a fazer parte inte-
grante da presente Acta. --------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa solicitou uma introdução ao Ponto Dois por parte do Presidente da 

Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: Este Regulamento decorre da lei em vigor, é uma obri-

gação para que funcione correctamente o Arquivo Municipal. ------------------------------------------  
------- A Câmara elaborou esta proposta de Regulamento, a qual esteve em discussão pública e 

não teve qualquer sugestão nem motivou qualquer reparo. ----------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa agradeceu a exposição efectuada pelo Presidente da Câmara. -------  
------- Seguidamente colocou à votação o Ponto Dois. --------------------------------------------------  
------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o Projecto de Regulamento do Arqui-

vo da Câmara Municipal de Coruche.-----------------------------------------------------------------------  
------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -------------------------------------------------  
------- PONTO TRÊS - PROJECTO DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DAS 

CRECHES MUNICIPAIS:- Na sequência da deliberação da Assembleia Municipal de dezano-
ve de Janeiro de dois mil e sete, foi presente o ofício número mil setecentos e quarenta e um de 
doze de Fevereiro de dois mil e sete da Câmara Municipal de Coruche, anexando o Projecto de 
Alteração ao Regulamento das Creches Municipais, que foi aprovado por unanimidade, em sua 
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Reunião Ordinária de sete de Fevereiro de dois mil e sete, o qual fica a fazer parte integrante da 
presente Acta. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa solicitou uma introdução ao Ponto Três por parte do Presidente da 

Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: Na sequência das alterações propostas a este Regula-

mento na última Sessão da Assembleia, o qual recolheu à Câmara e as mesmas foram aceites e 
hoje volta de novo à Assembleia.----------------------------------------------------------------------------  
------- Penso que o Regulamento está perfeitamente de acordo com aquilo que foram as suges-

tões avançadas nesta Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa agradeceu a exposição efectuada pelo Presidente da Câmara. -------  
------- Seguidamente colocou à votação o Ponto Três.---------------------------------------------------  
------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o Projecto de Alteração ao Regula-

mento das Creches Municipais. ------------------------------------------------------------------------------  
------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -------------------------------------------------  
------- PONTO QUATRO - VALORES POR UNIDADES MEDIDAS DE EXECUÇÃO 

PREVISTOS NO REGULAMENTO MUNICIPAL DE URBANIZAÇÃO E EDIFICA-
ÇÃO:- Foi presente o ofício número mil setecentos e quarenta de doze de Fevereiro de dois mil 
e sete da Câmara Municipal de Coruche, anexando a proposta de Valores por Unidades Medidas 
de Execução Previstos no Regulamento Municipal de Urbanização e Edificação, que foi aprova-
da por unanimidade, em sua Reunião Ordinária de sete de Fevereiro de dois mil e sete, a qual 
fica a fazer parte integrante da presente Acta. -------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa solicitou uma introdução ao Ponto Quatro por parte do Presidente 

da Câmara.------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara referiu: A Assembleia já aprovou na generalidade o Regulamen-

to Municipal de Urbanização e Edificação, mas o mesmo prevê no Artigo 30º, N.º 3 e Artigo 37º, 
N.º 4, a fixação dos valores por unidades medidas de execução por metro linear e por utilizador, 
que os munícipes terão de pagar sempre que a Câmara intervenha em infra-estruturação: rede de 
abastecimento de águas, rede de drenagem residual doméstica, rede de drenagem de águas plu-
viais e arruamentos. -------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Os valores propostos estão de acordo com aquilo que tem sido a prática da Câmara e que 

já funcionam de alguma forma no Concelho de Coruche.------------------------------------------------  
------- O Presidente da Mesa agradeceu a exposição efectuada pelo Presidente da Câmara. -------  
------- Seguidamente colocou à votação o Ponto Quatro.------------------------------------------------  
------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de Valores por Unidades 

Medidas de Execução Previstos no Regulamento Municipal de Urbanização e Edificação. --------  
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------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. -------------------------------------------------  
------- PONTO CINCO - ACTIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO:- 

Foi presente o ofício número dois mil cento e dois de dezanove de Fevereiro de dois mil e sete 
da Câmara Municipal de Coruche, anexando o Relatório da Actividade e Situação Financeira do 
Município, respeitante ao período de seis de Dezembro de dois mil e seis a catorze de Fevereiro 
de dois mil e sete, o qual fica a fazer parte integrante da presente Acta. -------------------------------  
------- O Presidente da Mesa solicitou uma introdução ao Relatório por parte do Presidente da 

Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara destacou as seguintes acções:------------------------------------------  
------- Actividade desenvolvida pelos Bombeiros Municipais; -----------------------------------------  
------- A Creche e Jardim de Infância da Azervadinha encontra-se praticamente concluída. Espe-

ra-se que durante o período das férias da Páscoa se faça a transferência do serviço;-----------------  
------- Manutenção e conservação de Escolas do 1º Ciclo do Ensino Básico, um pouco por todo 

o Concelho; -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Esta semana reuniu a Comissão de Protecção das Crianças e Jovens em Perigo, onde se 

analisou o que aconteceu no ano de 2006 e se projectou as actividades da Comissão Alargada 
para 2007. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Também esta semana reuniu o plenário da Rede Social, foram identificadas algumas 

situações relativas ao Concelho e analisadas propostas de entidades que trabalham nesta área;----  
------- Dinamização do Centro de Apoio ao Conhecimento e Integração, através de atendimentos 

nas Juntas de Freguesia, sendo possível que a população desempregada e à procura do primeiro 
emprego tratem os assuntos na sua sede de Freguesia. ---------------------------------------------------  
------- A nível do Centro Local de Apoio ao Imigrante, destacar a iniciativa de um curso de lín-

gua portuguesa para imigrantes. -----------------------------------------------------------------------------  
------- Concurso para atribuição de seis fogos de habitação social no Couço;------------------------  
------- Várias intervenções em todas as habitações do Bairro da Liberdade, no Couço. ------------  
------- A Associação de Reformados e Pensionistas do Couço foi transformada em Centro de 

Convívio com o apoio por parte da Segurança Social, sendo o princípio de uma iniciativa que 
levará à criação de um Centro de Dia. ----------------------------------------------------------------------  
------- No dia doze de Janeiro foi entregue ao Município de Coruche a Bandeira de Prata da 

Associação Portuguesa de Planeadores do Território, a qual promove a maior mobilidade e aces-
sibilidade para os peões nas zonas urbanas, nomeadamente para os cidadãos que têm dificuldade 
de mobilidade.--------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Inauguração oficial do Parque do Vale, no Bairro da Areia. -----------------------------------  
------- Inauguração oficial da Entrada Norte de Coruche, entre Vale Mansos e a rotunda em San-
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to Antonino. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Reformulação do Projecto do Centro de Dia da Fajarda. ---------------------------------------  
------- Em relação à rede de esgotos, concluíram-se dois projectos importantes, ETAR’s de San-

tana do Mato e da Branca, que foram entregues na Comunidade Urbana da Lezíria do Tejo para 
ser promovido o respectivo concurso e também está a ser elaborado o projecto da ETAR do 
Couço;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- A área de jardins e zonas verdes do Parque do Sorraia vai ser gerida pela empresa Plan-

tiagro, a partir deste mês. A Comunidade Urbana da Lezíria do Tejo fez o respectivo concurso e 
praticamente participaram todos os Municípios. ----------------------------------------------------------  
------- Foram executados trabalhos de construção civil em frente ao Centro do Dia do Biscaínho 

(muro da caixa de areia e implantação de lancis), para finalmente se implantar o jardim. ----------  
------- Concerto de Natal realizado na Igreja Matriz, em Dezembro, com o coro de Santo Amaro 

de Oeiras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Inauguração da Exposição José Afonso, hoje, quando faz 20 anos da sua morte, no antigo 

edifício dos CTT, que recentemente a Câmara deliberou adquirir. -------------------------------------  
------- Estamos a promover um concurso nas Escolas designado “Viver Abril… Memórias”, na 

área da poesia, texto, desenho, pintura, entrevista/reportagem, para de alguma forma fazer a 
pedagogia dos valores da liberdade e dos valores do 25 de Abril, junto do público mais jovem. --  
------- Estamos a fazer o inventário do Fundo Foto Cine. Os proprietários doarem ao Museu 

Municipal cerca de duzentos e cinquenta mil negativos, sendo um espólio valiosíssimo e iremos 
seleccionar algumas fotografias e colocá-las numa pequena exposição no espaço da Cafetaria. ---  
------- Edição do livro “O que nos dizem as casas” do Arquitecto Carlos Janeiro. ------------------  
------- A Ludoteca continua as suas actividades e promoveu o desfile de Carnaval, o qual ocor-

reu no Pavilhão Desportivo.----------------------------------------------------------------------------------  
------- Apoio ao Associativismo Desportivo.--------------------------------------------------------------  
------- O relvado sintético do Couço encontra-se praticamente concluído. ---------------------------  
------- O relvado sintético das Fazendas das Figueiras está para ser iniciado. ------------------------  
------- A Zona Industrial do Couço está em fase muito adiantada, esperamos que no próximo 

mês fique concluída.-------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Arruamentos: Rua dos Combatentes, em Valverde, Rua das Amoreiras, no Rebocho, 

Ruas do Lagar e da Cooperativa, em Fazendas das Figueiras (suspendemos a obra com o emprei-
teiro, vai ser retomada no mês de Maio, para a colocação da segunda camada de betuminoso). ---  
------- Relativamente ao Mercado Municipal já temos uma proposta do projecto e uma maquete. 

Vamos realizar uma reunião de trabalho com os vendedores para discussão do mesmo. ------------  
------- Candidatura no âmbito do PIQTUR para a sinalética turística no Concelho, que está a ser 
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desenvolvida através da Comunidade Urbana da Lezíria do Tejo.--------------------------------------  
------- Preparação do novo folheto turístico do Concelho. ----------------------------------------------  
------- Elaboração da candidatura ao Programa de Estágios Profissionais na Administração 

Local. Vamos admitir seis jovens licenciados e dois de cursos técnico profissionais, durante doze 
meses, com financiamento de Fundos Comunitários a 65% e 35% suportado pela Câmara. --------  
------- Ponto de situação da execução dos fundos comunitários desde 2000 até 2006 e uma 

pequena referência a 2007, pois ainda estamos a fazer algumas obras. --------------------------------  
------- Aguardamos notícias mais concretas sobre o novo Quadro de Referência Estratégica 

Nacional, as linhas gerais estão definidas, mas ainda não há hipótese de entregar candidaturas, 
possivelmente só no segundo semestre haverá trabalho concreto e em 2008 é que existem verbas. 
Queremos em 2007 ainda aplicar verbas Valtejo, nomeadamente na construção do Observatório 
do Sobreiro e da Cortiça e na intervenção da marginal no troço entre o Jardim 25 de Abril e a 
manga dos touros, obras a iniciar em 2007 e a terminar em 2008. --------------------------------------  
------- Em relação à situação financeira não há alteração significativa. ------------------------------  
------- A nível do endividamento só ainda preenchemos 42%, se fosse necessário poderíamos 

chegar bastante mais longe, o que possivelmente ainda vai ter que acontecer.------------------------  
------- A Câmara já recebeu o Relatório Final da Comissão Técnica de Apoio aos Processos de 

Requalificação das Urgências, o qual confirma uma Unidade de Urgência em Coruche a situar-se 
no Centro de Saúde. Parece-me que é consensual, tem sido esta a posição defendida pela Câmara 
e Assembleia. Estamos a aguardar a concretização como é que a mesma vai ser implementada. 
Segundo o Ministro da Saúde, até Junho, estas circunstâncias terão de ser estudadas com as 
Autarquias, daí que já solicitei à Secretária de Estado uma reunião para aclarar a situação. --------  
------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ----------------- 
------- O Presidente da Mesa perguntou ao público presente se alguém pretendia usar da palavra.  
------- Da parte do público ninguém manifestou interesse em usar da palavra. ----------------------  
------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa deu por 

encerrada a Sessão, às vinte e duas horas e vinte e cinco minutos, da qual para constar, se lavrou 
a presente Acta, que eu, Célia Maria Azevedo Reis, Primeiro Secretário, subscrevo: ---------------  

A Primeiro Secretário 
 

______________________________________ 
 

O Presidente da Mesa 
 

______________________________________ 
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